



“2024 – Año de la Defensa de la Vida, la Libertad y la Propiedad”

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Declarar de interés cultural el libro “Descubriendo Vaca Muerta – Un viaje al origen del Petróleo” de Silvia Mauti, que tiene como objetivo principal otorgar un marco conceptual convirtiéndose en un disparador para futuras investigaciones. Vaca Muerta se ha convertido en una reserva energética de enorme trascendencia para la Argentina y el mundo. Sin ninguna duda es una plataforma para el crecimiento y proyección de nuestro país, indiscutible.

Hernán Lombardi  
Diputado Nacional



## FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Hace pocos años atrás los habitantes de Neuquén y también de la Argentina, nos hemos visto sorprendidos por la rápida puesta en valor de una enorme reserva de hidrocarburos – gas y petróleo – en el ámbito de una estructura geológica descubierta a principios del siglo pasado, que hoy se ha popularizado con el nombre de Vaca Muerta.

Estos recursos de petróleo y gas no convencional fueron estudiados y ponderados, desde la provincia de Neuquén, por una conducción política, profesional, técnica, y también laboral de jerarquía que no dudó en incorporar y asimilar de otros países, principalmente EEUU, los métodos y técnicas de exploración y explotación necesarias para hacerla competitiva y convertir a Vaca Muerta en la segunda reserva de gas y la cuarta de petróleo del mundo, en materia de recursos no convencionales.

Hoy Vaca Muerta se ha convertido en una reserva energética de enorme trascendencia para la Argentina y el mundo. Sin ninguna duda es una plataforma para el crecimiento y proyección de nuestro país, indiscutible. Las principales empresas del mundo realizan inversiones en el área de Vaca Muerta que podrían llegar, actualmente, a los 30.000 millones de dólares al año.

Lo que no se ha evidenciado, por parte de la sociedad en su conjunto y de los niños y jóvenes en particular, es el conocimiento acabado del recurso, su génesis, su formación, las técnicas de extracción, su producción y transporte, su comercialización, su impacto al ambiente. Algo absolutamente necesario para el resguardo de un recurso estratégico.

Todos conocemos la importancia que tiene para cada una y todas las familias, el hecho que los estudiantes, de los niveles primarios y secundarios, incorporen estos conocimientos y los transmitan en sus ámbitos de convivencia. Y consecuentemente la asimilación que hacen padres y familiares de lo que expresan los libros de textos de la escuela. Ha quedado demostrado en la enseñanza pública y privada que estos lazos, libro – alumno – docentes – padres, son indisolubles y sumamente productivos.

Hoy Vaca Muerta producto de la explotación de recursos hidrocarburíferos no renovables, se ha convertido en una reserva energética de enorme trascendencia para nuestra provincia, país y el mundo. Sin duda alguna es una plataforma para el crecimiento y proyección de la República Argentina.

El libro **“Descubriendo Vaca Muerta – Un viaje al origen del Petróleo”** cuyo objetivo principal es otorgar un marco conceptual convirtiéndose en un disparador para futuras investigaciones, aportar otras alternativas de elección para futuras formaciones profesionales y/o técnicas y



difundir la importancia de conocer y "aprehender" nuestros recursos.

Por lo expuesto, solicitamos declarar de interés cultural el libro ""Descubriendo Vaca Muerta – Un viaje al origen del Petróleo".

Hernán Lombardi  
Diputado Nacional